



► A bordo de la embarcación "Río Cholguaco" viajaban 30 personas, más de lo que permitía su carga.

## Naufragio en San Juan de la Costa: la fiesta costumbrista que terminó con siete fallecidos

**Lo que debía** ser un viaje rutinario desde Caleta Cóndor a Bahía Mansa terminó en una catástrofe. Una lancha sobrecargada, condiciones adversas y decisiones cuestionables dejaron como saldo siete fallecidos y una región conmocionada. La investigación busca esclarecer los hechos mientras continúan los esfuerzos de rescate en el sector.

### Gabriela Mondaca

A eso de las 18.00 horas de este domingo, la embarcación "Río Cholguaco" zarpó desde Caleta Cóndor con destino a Bahía Mansa en la comuna de Río Negro, Región de Los Lagos. A bordo, 30 pasajeros y dos tripulantes regresaban de una fiesta costumbrista que habían atendido en la zona. Sin embargo, lo que comenzó como un viaje rutinario terminó en una tragedia que conmocionó a la región.

Aproximadamente a las 19.30 horas, frente a la costa de Tril Tril -a cinco kilómetros del puerto de destino-, la lancha transportaba más personas de las que permitía su capacidad. Algunos pasajeros se encontraban

de pie, otros incluso sentados sobre el techo. El viaje transcurría entre charlas, pero pronto una sensación de inquietud comenzó a crecer: el agua empezó a filtrarse en la embarcación.

"La lancha venía llena, nosotros no teníamos asientos, habían pasajeros arriba del techo, y cuando las condiciones del tiempo empezaron a estar mal, nosotros los ayudamos a bajar, eran como siete personas en el pasillo, el resto iba sentado", aseveró uno de los pasajeros en conversación con Radio Sago. Y continuó: "El capitán venía solo con una niña, acompañado, no le quiero echar la culpa a nadie, pero voy a decir la verdad".

Asimismo, otro de los asistentes relató a medios regionales que al momento en que

el bote comenzó a tener presencia de agua avisaron al capitán: "Nos dijo: '¿Por qué no avisaron antes?', cortó un bidón y empezó a sacar el agua". En un intento desesperado por controlar la situación, el capitán pidió a un pasajero que tomara el mando mientras él intentaba contener la inundación. Pero este pasajero, según testigos, estaba en estado de ebriedad.

La tragedia se desencadenó rápidamente. Con el motor fallando y la nave sobrecargada, la lancha volcó al impactar contra unos roqueros en el sector de Punta Tiburones, en San Juan de la Costa. La escena era de caos: gritos, agua helada, y pasajeros intentando mantenerse a flote.

"Yo quedé al medio y le dije a mi pareja:

'Sale', y la empujé. No sé más de ella. Yo ya me había entregado; estaba tragando agua, pero de repente me sacaron. Estuvimos casi dos horas flotando", contó un sobreviviente.

El saldo hasta ahora es devastador: siete personas fallecidas, de las cuales cuatro eran familiares. Otras dos eran mujeres que habrían sido encontradas esta jornada por buzos dentro de la cabina de la lancha hundida, la cual, según uno de los rescatistas, se encontraría a 34 metros de profundidad. La última víctima fue encontrada la tarde de este lunes y también correspondería a una mujer.

Varias embarcaciones apoyaron la emergencia, provenientes de Valdivia y Puerto Montt. Además, dos aviones se hicieron parte del rescate, junto al despliegue de Bomberos, Carabineros y personal del SAMU.

### La investigación

El gobernador marítimo de Puerto Montt, capitán de navío Mario Besoain, confirmó que, "lamentablemente, cuatro personas fueron rescatadas sin vida desde el mar. Dos hombres y dos mujeres, todos adultos", recapituló, señalando que la referida lancha "tenía un zarpe vigente hasta el 31 de enero". Luego se constataron tres decesos más.

Según los asistentes, no todos los pasajeros tenían chalecos salvavidas. "Había fallecidos. Vi a dos en el mar. El frío nos aterraba, queríamos llegar a la costa, era nuestra salvación", añadió el hombre, quien, junto a más de 20 personas, logró ser rescatado.

Al respecto, la delegada presidencial provincial de Osorno, Claudia Pailalef, detalló que, "de acuerdo a información de la Policía Marítima, el registro de zarpe, que es la nómina de pasajeros entregada a las autoridades para autorizar el viaje, indicaba un número menor que el de las 34 personas que aparentemente iban en la embarcación". En rigor, la lancha sería para 25 personas.

A su vez, desde la delegación precisaron que la nave no corresponde a un servicio subsidiado por el Ministerio de Transportes, sino que a una embarcación ocasional en el contexto del aumento de visitantes a la zona por la temporada de verano.

María Angélica de Miguel, fiscal jefe de Osorno, indicó que "estamos comparando, obviamente, los manifiestos que hay de cuánta gente subió a la embarcación. Se tienen antecedentes también que gente subió posteriormente en otros lugares a la embarcación".

En ese sentido el capitán de lancha, identificado como Rodrigo Pailapichún (34), fue detenido e interrogado por la fiscal De Miguel, quien explicó que se trata de una persona joven que contaba con su respectiva licencia para manejar la embarcación.

Por lo anterior, el piloto de la nave será formalizado por cuasidelito de homicidio "por las negligencias que se cometieron en el trayecto desde Caleta Cóndor hacia Bahía Mansa". La formalización quedó fijada para este jueves 30 de enero. ●